

Hommage à Paul Malartre (conseil d'administration des Amis de la Vie 18 juin 2020)

Secrétaire général de l'Enseignement catholique Paul en a marqué durablement l'avenir lors des Assises de l'enseignement catholique en 2004 et durant tout son mandat, par son parti pris d'ouverture et d'espérance qui veut donner confiance à tous les élèves, de tous les milieux, sans exception. A la retraite Paul a accepté de prendre la présidence des Amis de La Vie et ce fut une grande chance pour nous.

Lors de nos conseils d'administration, avec calme, attentif à l'expression de tous, il a su fédérer les énergies avec doigté et compétence et sans jamais se départir de son humour tout en finesse. C'est dans le même esprit qu'il a dynamisé les rencontres de correspondants et nos Assemblées Générales annuelles. Nourri des principes de Vatican II, Paul faisait inlassablement référence à la doctrine sociale de l'Eglise en laquelle il croyait fermement.

Avec les équipes locales et le groupe de "pilotage", avec l'indéfectible complicité de notre directrice Dominique, il était un artisan incontournable de notre grande rencontre annuelle, l'université d'Été. La façon dont il retraçait chaque matin dans le "Fil rouge" les principaux points à retenir des interventions de la veille marquait fortement les participants au point que beaucoup parmi les Amis de la Vie l'identifiaient à ce "Fil rouge". Son sens de la synthèse et de la formule ciselée avec humour et profondeur a contribué à donner une saveur particulière aux Universités d'Été.

Paul, en grand intellectuel féru de philosophie, aimait la vie dans ses plaisirs simples, la rencontre, les repas partagés.... Il revendiquait aussi son appartenance en supporter indéfectible de l'équipe de Saint-Etienne....

Durant ces derniers mois que l'on savait difficiles, douloureux, il était entouré de l'affection attentive et aimante de Geneviève et des siens. Il a reçu l'icône qui devait lui être remise à l'AG et a pris connaissance avec beaucoup de joie de tous les messages qui devaient constituer le "livre d'or" de son départ. Et à tout moment il restait attentif à l'évolution et au devenir de notre association.

Le départ de Paul nous a tous bouleversés et nous mesurons encore plus aujourd'hui tout ce que nous devons à cet homme lumineux, bienveillant et source d'Espérance. Le poète René Char disait : " Avec celui que nous aimons, nous avons cessé de parler ...et ce n'est pas le silence". Ce n'est pas le silence parce que Paul continuera de nous accompagner

Merci, Paul, pour tout ce que tu as apporté à notre association durant ces 8 dernières années.